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本报记者 龚哲汇

随着中超即将落幕，2020赛季亚
冠联赛又被提上日程。此前有消息称，
上海绿地申花赛季前外租至青岛黄海
和天津泰达的王伟、朱建荣、刘若钒、
周俊辰和蒋圣龙五人将在赛季结束后
回归，并随队一同参加亚冠联赛。一旦
成行，那么对于目前伤病情况比较严
重的申花来说，将是一次很好的人员
补充。

1月10日，亚足联规定参加亚冠的
球队需要完成第一次报名，而因为疫
情原因，亚冠小组赛在进行了几场后
便推迟。9月10日，亚足联规定各队需
要在10月21日前完成亚冠第二次报
名，亚冠的日期最终确定在11月18日
开启，最终报名截止时间为11月12日
之前，因此目前名单还可以修改。
据了解，目前租借召回工作还并

未完全落实，球员接到了通知，但具体
能不能实现还要等足协的批示。因为
现在这些球员还有租借合同在身，从
身份上说，他们还是黄海或泰达的球
员。以现有的情况来看，五位球员还需
要等待足协开通特别的窗口，以完成
租借召回的相关工作。
与国际足联规定的转会窗口（冬

窗、夏窗）不同，各足协可以特批一个
转会窗口，但球员只能在协会内的各
支俱乐部流动，如英格兰职业联盟因
为疫情将转会窗口延长至10月16日5
时，中国足协曾在联赛开始前增加了
不短于三周的国内转会窗。
只是按照规定，这个特批的转会

窗口需要对所有球队有效，才能办理
相关的租借返还手续，以防止亚冠对
手以违规使用球员为由，举报至亚足
联。2016赛季亚冠1/4决赛，卡塔尔阿
尔贾希主场0比3负于阿联酋阿尔纳
斯尔的赛果作废，原因是客队在比赛
中使用了违规球员。根据亚足联纪律
守则第57.1条，即球队不得派遣违规球
员上场，否则将会面临取消比赛成绩、

罚款1000美元的处罚。
从目前的情况来看，需要调整参

赛名单的球队不止上海申花一家俱乐
部，北京国安、上海上港和广州恒大由
于亚冠和足协杯冲突，将不得不安排
两套阵容应战，同样有进行人员调整
的需求。足协规定，恒大、国安、上港三
队可在中超同季原有报名球员限额基
础上，增加10个报名人选，参加足协杯
赛，而没有足协杯赛程的申花可以补
充注册五名归队的外租球员。
如果不出意外，这个特别的窗口

将在11月12日亚冠报名截止日之前开
启，考虑到11月11日，黄海和泰达以及
其他球队还有最后一场比赛，留给亚
冠Big4操作的时间可能只有1-2天，但
如果俱乐部已经做好准备，处理这项
手续完全绰绰有余，只需要等待足协
的通知即可。
本赛季初，申花在引进国内高水

平球员的同时，将一批年轻球员外租
练级，尤其是经历了刻骨铭心的保级
战之后，周俊辰、蒋圣龙和刘若钒几位
小将都有极大的成长，此时回归申花
出征亚冠，对于球队而言正是一种补
强。现在的申花即便召回了五名租借
球员，阵容依然只能说是“残阵”。但另
一方面，申花在本赛季总能在阵容残
缺不全的情况下拿出超人的精气神，
不仅八次零封对手令人印象深刻，与
上港的德比战更是荡气回肠，如果能
延续铁血的比赛状态，申花杀入淘汰
赛并非没有可能。
另外有消息称，中超的四支球队

已经确定将尽可能派出全主力出战，
四支球队选择包机作为出行方式，相
关的费用都将由俱乐部自行支付。受
到疫情影响，从国内飞赴卡塔尔的直
航航班还没有恢复，按照目前的航线，
需要从新加坡转机，旅途中也有可能
受到感染。加之包机航线申请较为困
难，申花与上港两支球队或将乘坐同
一班包机前往多哈。

特派记者 龚哲汇 发自苏州

从苏州出发返回上海时，天色已
经暗了下来，大巴开出体育场后车厢
中一关灯，摇摇晃晃很快让前去助威
的申花球迷们进入了梦乡。呐喊了90
分钟，大家都有些累了，看了一个赛季
的比赛，大家也终于能休息了。
和之前的几场比赛不同，对阵华

夏幸福的申花中超收官战，被安排在
了周二下午的3点半，因此从虹口足球
场出发的大巴，计划11点半发车前往
苏州市体育中心，两辆大巴载着约100
位申花球迷参加申花本赛季的最后一
场联赛。因为首回合4比1大胜对手，不
少人还讨论着比赛，以及会有谁为申
花取得进球。
本以为是工作日的关系，前来观

赛的球迷不多，谁知抵达苏州体育中
心后，大量的申花球迷开始涌入看台，
不少人是购买了球票自行前往，一时
间两个看台几乎被坐满。“哟！你也来
啦！”“对呀，最后一场了，今年都没看
过。”这样的对话在赛前频频上演，在
这个特殊的赛季，能现场看一场球是
每个球迷的愿望，所以到了苏州，抓紧
这次最后的机会。本场比赛，大约有
400名申花球迷来到了现场，熟悉的
歌声和助威声，让人仿佛置身于虹口
足球场。
“首发出来了！”不知道是谁突然

喊了一句，看台上齐刷刷打开手机，看
看有没有意外惊喜。小将朱越即将上
演中超首秀，许久不见的吕品也首发
登场，当然，意料之内的事情也有———
因为球队之前遭遇了伤病潮，又有亚
冠比赛在身，本场比赛申花只能安排
残阵，而且又是“全华班”迎战对手。
“球队的困难我们也理解，今年这样已
经很不容易了。”

比分在临近结束时被改写，第90

分钟，高拉特禁区内手球，彭欣力主罚
将球打进，最终的比分锁定在了1比0。
在彭欣力站在点球点前，申花球迷们
又拿出手机，记录下这可能是今年唯
一现场目睹的进球。“我们也没有太好
的机会，本想守一个平局也不错，对于
我们来说能看比赛就不错了，没想到
今天看到了进球，又见证了一场胜
利。”
随着主裁判的三声哨响，申花1比

0拿下这场收官战，并以两回合5比1的
比分，收获了今年中超的第七名。当比
赛真正结束的时候，不少球迷才后知
后觉感叹道：“太快了，这个赛季一眨
眼就过去了。下一次能现场看申花踢
球，不知道又要等到什么时候了。”
用什么词语来形容申花这个赛季

的表现，球迷给出的答案不尽相同。
“我想说，不易。”球迷老方说道，从球
队在海口、阿联酋冬训，到前往大连和
苏州参赛，老方一直都关注着申花的
比赛，申花对球迷开放现场的比赛，他
也是能去则去，“首先我觉得俱乐部不
易，今年遭遇了疫情，俱乐部多少会受
到影响；其次球队不易，在这样特殊的
赛制和封闭的环境下，他们克服了压
力，并且在人员困难的情况下，取得了
这样的成绩。最后我想说球迷不容易，
今年的比赛都是客场，但依然有很多
人到现场支持。”
来自静安的小张则表示，今年球

队打出了“申花精神”，“我认为这个赛
季申花是‘坚韧不拔’的，包括对上港

的德比战，对苏宁和鲁能的比赛，都让
人印象深刻。”昨天的比赛结束后，“申
花发布”微信公众号发起了一项“令你
最深刻的比赛”的投票，近一半的球迷
选择了对上港的第二回合德比战，足
以见得大家对球队的认可。
比赛结束后，令人动容的一幕在

球场内上演。场上球员们走向球迷看
台，向远道而来的申花球迷致谢，随后
替补球员、教练组、俱乐部工作人员和
看台上的球员也加入了队伍。“金———
信———煜！”高大的韩国前锋听见球迷
的呼喊，眼睛又笑成了两道缝，高举双
手向球迷们致意。正在恢复的莫雷诺
也来了，队长站在队伍的尾端，拉起队
友们双手，与球迷们一起庆祝胜利。这
时不知谁喊了一句“亚冠加油”，球迷
们又一齐高呼起来。三天之后，申花即
将前往多哈参加亚冠，因为疫情的关
系，几乎不会有球迷能去现场为球队
助威，“今天是我今年第一次看申花的
比赛，也可能是今年的最后一次了。”
“首先感谢拼搏到最后的球员们，

还要感谢一直支持我们的球迷们，最
后要感谢这赛季一直默默付出的管理
层和工作人员。这赛季有遗憾，但同时
也看到了希望和进步，在接下来的时
间里我们一定会继续努力，把球队打
造得越来越好。”主教练崔康熙说道，
而在赛后申花官微也发布微博，“申花
的世界因你们而精彩！让我们共同努
力，同袍一心，继续为这抹蓝色并肩战
斗！同申花一起绽放！”

外租五将 回归战亚冠

特派记者 李冰 发自苏州

相比之下，更加感到麻烦的，恐怕
还是比赛中自始至终眉头一直紧锁着
的申花主帅崔康熙。

与华夏幸福队比赛开始前二十分
钟，金信煜一个人走出场地，坐到了场
边的看台上，几分钟之后，原本站在场
边聊天的姆比亚和博拉尼奥斯也坐了
上来，因为伤病，三名外援都没有进入
到申花队本场比赛的大名单，而在排
完一套首发阵容之后，留在崔康熙手
里的“牌”，只剩下了最后五张，其中还
包括门将李帅，这也让申花队的替补
席显得愈发“空旷”。

崔康熙最担心的，就是这样的情
形，会不会延续到下周就要开打的亚
冠小组赛上面。从目前的情况来看，联
赛第二阶段受伤的赵明剑、朱辰杰和
杨旭基本赛季报销，已经缺席比赛两
个多月的金信煜目前仍在恢复之中，
肌肉拉伤的曹 定和博拉尼奥斯都需
要至少两到三周的时间，莫雷诺的情
况也有待观察。事实上，经过两个阶段
高密度和高强度的比赛之后，不少队
员身上多多少少都带着一些伤，为了
防止意外，崔康熙干脆在最后一场比
赛中“雪藏”了于汉超和毕津浩两名队
员，毕竟现在的申花进攻线确实已经
到了“伤不起”的地步了。

以联赛第七名的成绩结束了这个
赛季的中超比赛，对年初将目标锁定
在前四的申花队来讲，虽然算不上满
意，但是考虑到今年相对特殊的赛
制，以及球队遭遇的伤病和减员情
况，这样的结果并非不能接受。不过，
不管对俱乐部高层还是对崔康熙来
讲，总结这个赛季的得失都不是眼前
的当务之急，因为他们必须在最短的
时间内完成调整，以全新的面貌投入
到亚冠赛事当中。按照计划，申花将
于14日深夜搭乘卡塔尔航空的包机
飞赴多哈，备战18日与澳大利亚珀斯
光荣队的亚冠小组赛首场比赛，正式
开启这个赛季的亚冠征程。由于今年

亚冠联赛小组赛同样采取赛会制，出
于航线申请等多方面因素的考虑，申
花与上港这两支上海球队将共同包
机前往卡塔尔，抵达赛区之后，包括
工作人员在内的球队所有人员都将
首先进行核酸检测，在检测结果出来
之前不得离开房间，而且在整个小组
赛期间，除了训练和比赛，任何人都
不得离开封闭区单独行动。

虽然前途未卜并且困难重重，但
是在崔康熙看来，亚冠既是挑战，同样
也是机遇：“亚冠比赛的偶然性很大，
但我们只要参加，就一定抱着要夺冠
的目标和信念去对待每场比赛，尽可
能拿到好的名次。”

“大家再看看 ，自己的

东西别忘了拿。 ”昨天傍晚

离开苏州体育场?员休息

室之前，申花俱乐部工作人

员大声提醒着队员。对当晚

就要返回上海的申花队而

言，这是他们在这个赛季中

超联赛的最后一战，而且由

于足协杯已经出局，至少在

今年，申花队应该不会再到

苏州赛区了，万一落下了什

么，对14?晚上就要出发去

卡塔尔打亚冠的申花来讲，

确实有点麻烦。

按照计划， 申花将于14?深
夜搭乘卡塔尔航空的包机飞赴多
哈， 备战18?与澳大利亚珀斯光
荣队的亚冠小组赛首场比赛 ，正
式开启这个赛季的亚冠征程。

400?迷见证收官之战

“看到了希望和进步”

冠


